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芝加哥的孫修女在新梅的推薦下參加了五月初在南加州 
舉辦的基督活力運動， 
下面是她的一段感言: 
 
================================= 
大家好， 
非常感谢你们的支持，让我有机会跟大家认识。 
你们让我看到了教会的希望与活力。看到了天主的恩典与照顾。同时你们也带给了我希望

与勇气。让我们齐心协力把我们的爱带给更多的人，让更多的人认识天主。 
天主祝福 ! 
 

ziwen 孫修女 
 
 

 

智光启能中心下设金蜗牛庇护工厂 

                              2013 年接受服务团北美仁爱基金会补助总结 
 
智光启能中心下设金蜗牛庇护工厂于 2012 年向服务团北美仁爱基金会提出 2013~2015 年度补助申请
并获得通过。2013 年为此补助计划执行的第一年,共接受北美仁爱基金会补助美金 9600 元(扣除相关手
续费实际收到 USD9578.41,兑 换 CNY58861.25),用于支付庇护工厂两名职业辅导员的工资。 
通过两位职业辅导员的努力,包括对智障庇护员工的职业训练、有针对性的 职务再设计、对智障庇护员
工的个别化支持并在日常工作中处理智障庇护工人的各项需求,使庇护工厂内的智障人士得以稳定高效
工作,且达到相应的工作品质。 原计划支持 6 位庇护员工在庇护工厂工作,到 2013 年 12 月,实际稳定
工作 10 个月以上的为6 位智障庇护员工。目前庇护员工最高工资为 1200 元/月(人民币, 下同),最低为 
400 元/月,平均工资为 700 元/月。 



 
全体庇护员工及辅导员 

 
 庇护工厂工作状况 
 
接受金蜗牛庇护工厂就业安置服务的庇护工人及其家人,都对智光的服务非常满意,且期待未来继续接受
此服务方案的帮助。通过庇护工厂的服务方案,也使更多的人开始认可智障人士的生产力,提升了智障人
士的个人成就感。 
另外,庇护工厂 2013 年接待来自中国大陆各地同行机构的参访,受到同行机构的一致好评,此庇护工厂的
服务方案成为各地同行仿效的榜样。 
智光的就业安置服务也受到了政府部门的肯定,2013 年接受政府补助 5 万元人民币(其中2 万用于金蜗
牛庇护工厂的就业安置服务)。 



 
庇护工厂工作状况 

 
庇护员工在工作 

有时辅导员也需要亲自操作除 7 位稳定工作庇护员工外,另有9 位目前在智光启能中心接受日间照料的 
重度智障人士,每周轮流到庇护工厂接受职业训练,通过训练让服务对象更进一步了解工作的意义、工作
与报酬的关系,并通过劳动获得少量的零用金(每人每天人民币10 元),对提升服务对象的情绪福祉有很大
帮助。 

 
工厂全景 



 
包装好的产品 

 

目前,金蜗牛庇护工厂的产能仍有提升空间,安置智障者庇护员工的名额也有空间,这仍需职业辅导员付出
持续的努力,也需要职业辅导员业务能力不断提升。2014 年下半年开始,智光将在原服务方案基础上开始
推动支持性就业,相信未来会在智障人士就业安置方面有更长足的发展。 

济南市历城区智光启能中心 2014 年 5 月 5 日 

 

 

 

 

                                2014 為美東華裔老人福傳和服務報告                                 

李光義  

我們的一切活動皆和往年一樣,這間老人院是由猶太人經營,全院共有三百多老人居住,其中半數

為老外,半數為華裔,除老人外,該院也收容傷殘者,在過去十多年裡,我們已為一百多老人們付洗,

其中大多數已往生,目前我們每主日有中文彌撒和教義傳授,今年我們已為八位華裔老人和殘障

人士付洗。有時我們也帶領他們念玫瑰經和慈悲串經。參加人數由 40 到 60 不等。其中有不少

是老外教友, 彌撒中部分經文也用英文,神父也會用中英文講道。許多老外也學會用中文唱聖

歌。       

我們的服務專案: 為老人購物。 替老人和家人聯繫。 把募捐來的 TV,DVD ,VCR, Radio 等電器

送給有需要的老人,並替他們安裝。 由於院方不提供中文電視節目,因此我們已為華人安裝了衛

星接收器,並為有需要的老人,把線路接到他們房裡。有時老人不小心把電視線路弄脫落, 或者是

中文台找不到, 於是每星期我都要去為他們解決這些問題。記得有一次一位老人,對我說不想活

了,我問她為什麼,她說電視看不見中文節目,等我把電視線路接好,他馬上就笑了。 由於老人院

不為華人提供中餐,於是每逢佳節,我們都會為我們的教友和望教友,以及來參加彌撒的老外教友

供應中餐美食,大家都吃得很開心。 每主日彌撒後,我們都會為參與彌撒的老人們提供一些中國

點心。 每週來此幫忙的人除本人外,尚有田湘軍、章雅慧、丁英梅、王秀榮、王秀欽等人。美

東分團其他團員也會找機會團體一塊帶禮物和好吃的來拜訪老人們。 我以前說過,我們這裡是

沒有本堂的本堂,沒有服務中心的服務中心。省錢也省人力, 可是達到了同樣的效果。當然我們

還是要謝謝大家給我們的經濟補助。 



老人參加彌撒 

                 

 

 

 

 

                           

                            老人受洗                                     


